

DESDE ABOGACÍA 2013

## El contrato y la solución de litigios



La preparación de los profesionales del sector jurídico también influye sobre la eficiencia de los procesos de contratación, coincidieron los participantes. FOTO: ALBERTO BORREGO

O. Fonticoba Gener

Con la asistencia de 400 delegados, aproximadamente, comenzó ayer el Congreso Internacional Abogacía 2013, espacio para la exposición y debate de temas de las ciencias jurídicas que toma como eje central la gestión y solución de litigios.

Según refirió en la apertura del evento Ariel Mantecón Ramos, presidente de la junta directiva de la Organización Nacional de Bufetes Colectivos de Cuba, en la cita participan abogados y juristas de más de 15 países con quienes se han ido fomentando vínculos profesionales desde la preparación del Congreso.

Los lazos de afecto que se consolidan aquí serán la huella más palpable de este evento, acaso más importante que los logros propiamente científicos, destacó.

Abogacía 2013 se extenderá hasta el próximo jueves con un programa interdisciplinario que contempla, entre otros tópicos, las nuevas formas de criminalidad, la protección de derechos civiles y familiares, la justicia administrativa y la solución de conflictos laborales.

Asistieron a la inauguración de la cita el secretario del Consejo de Estado, Homero Acosta; así como personalidades de las ciencias jurídicas de países de Latinoamérica, África y Europa.

Yusmary Romero Cruz

ARTEMISA.—Con el objetivo de intercambiar experiencias sobre prácticas agrícolas como una de las bases generadoras del desarrollo, desde el 17 y hasta el 24 de noviembre tiene lugar el IV Encuentro Internacional de Agroecología, Agricultura Sostenible y Cooperativismo.

Delegaciones de 20 países, entre los que destacan México, Canadá, Nicaragua y Estados Unidos, visitan durante los tres primeros días de la semana un promedio de diez a 12 fincas del movimiento agroecológico en cada provincia, las cuales se encuentran en diferentes estados, ya sean iniciadas, en proceso o que ostentan la categoría de agroecológicas.

### LOS PROCESOS CONTRACTUALES, OTRA VEZ EN EL DEBATE

El papel predominante del contrato como principal instrumento de la gestión económica, una de las cuestiones que más interesa dentro de la actualización del modelo económico cubano, fue tema ampliamente debatido en el primer encuentro de Abogacía 2013.

¿Estamos preparados ética y profesionalmente para este reto?, fue la interrogante que planteó al auditorio la especialista cubana Mariela León Valdés, quien explicó en su ponencia el impacto de las últimas normas adoptadas en materia de contratación sobre el ejercicio de la abogacía en la Isla.

Dominar las nuevas regulaciones y las estrategias de mercado, dijo, son algunos de los desafíos que se yerguen ante el éxito de la asesoría legal.

El abogado debe convertirse en un garante de la información, en un defensor de las normas del comportamiento ético y salvaguarda legal de la empresa, señaló. Si no interiorizamos la importancia de la contratación económica y los sujetos implicados no concientizan la responsabilidad adquirida, entonces este instrumento no cumplirá su cometido.

El debate se movió, además, sobre las deficiencias que hoy existen en la ingeniería contractual y las problemáticas que deben superarse en la aplicación de la Instrucción 215/2013, que trata la solución de conflictos contractuales.

Eduardo Palomares Calderón

SANTIAGO DE CUBA.—Materializando las indicaciones del Segundo Secretario del Comité Central del Partido, José Ramón Machado Ventura, de que la siembra de caña no admite planes, la provincia santiaguera acaba de alcanzar con 7 536 hectáreas, la mayor área plantada de la gramínea en los últimos 12 años.

Antecedido solo por Sancti Spíritus, el territorio se convirtió en el segundo del país en concretar su compromiso anual ascendente a 7 520 hectáreas, y sin descuidar un instante los preparativos para el cercano inicio de la zafra 2013-2014, continuará sembrando hasta cerrar el año con más de 200 adicionales.

En este empeño sobresalen el central Paquito Rosales con 65 hectáreas por encima de las 1 315 planificadas, el Dos Ríos que acumula más de 2 186 hectáreas, y Chile (691) a la vez que los ingenios Mella y América Libre, ratificaron para inicios de diciembre el sobrecumplimiento de sus respectivos programas.

En la pasada contienda, las afectaciones del huracán Sandy redujeron sensiblemente los rendimientos agrícolas, pero como resultado de la atención que ha involucrado a personal agrícola e industrial, para esta etapa la provincia reporta un crecimiento del 17 % en la caña a moler, que debe propiciar un 25 % de incremento del azúcar.

Al analizar con directivos del sector estos niveles muy por debajo de las potencialidades, el primer secretario del Partido en la provincia, Lázaro Expósito Canto, señaló que la siembra,



En la provincia continuará la siembra hasta cerrar el año. FOTO: GERMÁN VELOZ

el sellaje de los campos y su atención, deben mantenerse como filosofía de trabajo en este territorio que depende grandemente del cultivo en secano.

Se trata, de la manera más efectiva de garantizar la materia prima que permitiría a los centrales no menos de 150 días de zafra, con un aprovechamiento superior al 70 % de la norma potencial, como premisa para producir azúcar con eficiencia, entregar más electricidad al país, y mejorar los ingresos de los trabajadores.

Ante el buen paso en las reparaciones de las industrias, la llegada de recursos para la maquinaria de corte, alza y tiro de la caña, el alistamiento de los caminos y el completamiento de la fuerza, con el Paquito Rosales a partir del día 7, Mella el 15 y América Libre el 22, la provincia adelantará en diciembre su entrada en la zafra.

## En Ciego de Ávila crece producción de frutales

Ortelio González Martínez

CIEGO DE ÁVILA.—Un significativo crecimiento de más de 6 000 toneladas experimentó la producción de frutales en esta provincia, resultado que la afianza entre las más destacadas del país en ese renglón.

Al concluir octubre, en el territorio se habían cosechado 36 mil 140 toneladas, cantidad superior al plan (29 mil 369) y a lo obtenido en igual etapa del año anterior.

El aumento se atribuye al incremento del área, como parte de un programa de desarrollo bien estructurado, la discreta mejoría en la contratación por parte de Acopio, aparejado al estímulo que significa el alza de los precios que esta organización paga a los productores.

Joel Enrique Alvarez Mejías, especialista en frutales en la Delegación Provincial de la

Agricultura, afirmó que el aporte principal corresponde al sector cooperativo y campesino, con aproximadamente el 70 % del total y, por renglones, a la guayaba, el aguacate y el mango, en correspondencia con las áreas plantadas de estas frutas.

Los destinos principales de las producciones son el sector del turismo, las industrias procesadoras, los mercados estatales, círculos infantiles, hogares maternos y de ancianos y puntos de ventas, entre otros.

De acuerdo con los estimados, Ciego de Ávila puede concluir este año con una producción superior a las 37 mil toneladas de frutas, volumen que, según Armando Lorenzo Beltrán, jefe del departamento de Planificación y Estadísticas en la Delegación de la Agricultura, significaría la mayor cifra en más de una década.

## Prácticas agrícolas a debate

“Los talleres constituyen un espacio idóneo para socializar conocimientos con la metodología campesino a campesino, ya que la comunicación es más directa y horizontal. Muchos se han convertido en actores fundamentales del movimiento mediante su desempeño como promotores, lo que les ha dado la oportunidad de transmitir sus vivencias a partir de los avances logrados en las prácticas agroecológicas y de las habilidades comunicativas ganadas con la preparación”, aseguró Abel Ramos, funcionario de la dirección nacional de la ANAP.

A partir del jueves el Centro Nacional de Capacitación Niceto Pérez García, ubicado en Güira de Melena, Artemisa, acogerá a las delegaciones, compuestas en su totalidad por unos 80 extranjeros y 91 cubanos.

Durante la primera jornada sesionarán tres paneles, en los cuales intercambiarán sobre agricultura sostenible, cooperativismo y género. Además, se inaugurará una exposición con los logros del movimiento agroecológico en el país, la proyección de videos sobre el impacto nacional e internacional generado por estas prácticas ocupará otro de los espacios, así

como el desarrollo de una conferencia con el tema **La agricultura cubana: retos y desafíos en los momentos actuales**.

Entre las actividades fundamentales a efectuarse en los días siguientes, destacan el trabajo en comisiones, donde compartirán aspectos referentes a la soberanía alimentaria, las experiencias tecnológicas y económicas, los sistemas productivos, la protección de los recursos naturales y los factores sociales. Se presentarán 73 trabajos, de los cuales, 18 abordarán experiencias internacionales.

Por otra parte, las bases del manejo sostenible en Cuba, así como la investigación en la agricultura sostenible y la seguridad alimentaria también constituirán temáticas objeto de debate en conferencias.